



石岡の風景㉓ 柏原工業団地とイチョウ並木

▶11月5日、市民会館大ホールで行われた市消防本部創立40周年式典は、約三百五十名の関係者が集いました。



冬。——空気が乾燥し木枯らしが吹き始めるころからの季節は、火災が一年のうちで最も多く発生する時期です。

消防庁のまとめによると、最近の火災の種別では、建物火災が六十パーセント以上と断然多くなっています。

主な出火原因是、①こんろ、②たばこ、③たき火、④放火、⑤火遊び、⑥放火の疑い、⑦ストーブなどとなっています。また、火災による死者は全国で二千人を越えていて、一日あたり約六人が死亡している計算になります。火災シーズンを前に、身の回りの火元を点検して、我が家家の防火対策を確認しておきたいものです。

火災シーズンに備えよう

市消防本部創立40周年



おとなりに
あげる安心

明日は我が身との言葉
があるよう、火事は身近な出来事でありながら、つい自分には無縁と思いがちです。他人の家に上がった火の手が、いつ自分に降りかかるか分かりません。油断は大敵、災害はいつも心のスキをついてきます。

(②) ③子供はマフチやライターで遊びさせない。

(④) ③風の強いときは焚火をしない。

(⑤) ④てんぶらを揚げるときは、その場から離れない。

(⑥) ⑤家のまわりに燃えやすい物を置かない。

(⑦) ⑥風呂の空焚きに注意する。

① 防火功勞 鈴木重夫、高野輝也、赤塚順子、ライオンズクラブ、市消防協力会、市危険物安全協会、県高圧ガス保安協会石岡部会、東日電線㈱、富士特殊紙業㈱、石中区婦人防火クラブ、東田中婦人防火クラブ、府中区婦人防火クラブ、石小少年消防クラブ、三村府中小少年消防クラブ、三村幼稚園

先人の旺盛な郷土愛と消防精神によつて発足した石岡市消防本部。その創立四十周年記念式典が、十一月五日市民会館で三百五十人の関係者を集めて行われました。

21団体・38名の
消防関係者が表彰

(7)ストーブに燃えやすいもの
を近づけない。
この“火の用心七つのポイ
ント”に心掛け、さらに寝る
前・外出時の火の元点検・消
火器や火災報知器の設置・地
域ぐるみの防火体制づくりを
どあれば備えは万全です。



▲10月8日、神栄工場跡地で行われた石岡市地域防災訓練。大災害を想定しての訓練に多くの市民が参加しました。

地域の火の用心は昔より後退しているのではないかと思います。例えば、一人暮らしのお年寄りに家族が知らんぷりとか、そんな家庭での不和が火災を呼び起こすものです。

すると、最近では防火設備や器具がより科学的になり充実しているといえます。しかし、防火の基本は人間の心構えであり、その点からみれば

市民提言「私の地域から火の用心は

●赤塚順子(50) 東石岡市「一・五
私は昭和五十二年に「奥さ
ま消防博士」と
なり、主婦の立
場から石岡市を
中心に防火キヤ
ンペーンを今日
まで行つてきま
した。消費生活
展で「奥さま防
災相談」コーナー
ーのアドバイザーを十二年間
つとめたり、宮部・東田中な
ど市内各地区を防火意識を高
めるため回りました。

いつた意識では、火の用心は解決されません。消防団員として、いう地域から抽出された準軍事組織のいることが、防火意識の向上につながっています。それは新しい地域でも考え方の異なる問題だと思います。

A black and white portrait photograph of a middle-aged man with short hair, wearing a dark suit jacket, a light-colored shirt, and a striped tie. The photo has a slightly grainy texture.

火の用心



★市民記者レポート「南台の風」2P ★この人と30分「市教育委員会英語助手 Mr.パトリック・モラン」

編集：秘書課広報広聴係

新しい街づくりの未来は？

南台の風

南台の新住民は今、何を思うか



▲南台に越してきたばかりという二人の主婦にインタビューする
市民記者の上野和夫さん。

私はね、商売するのに、
土浦へ出ようか、ずいぶん迷
つたんですね。そして、石岡を
選んだんですよ。今は亡き漬

物問屋（後に呉服商）N屋の

ご主人が、こう私に話してくれました。

迷つて石岡を選んだ結果が

良かつたのか、悪かつたのか、

その時タイムスリップした様

にぽかんとしていた私は一

石岡と土浦が並列に並べられ

るなんて、嘘みたい、とばかり思つていたわけで、その

答えがどつちだつたか覚えて

いるはずがない。

★ ★ ★
山田「うちでは公団ばつかり応募してました。それで、三回目の抽選で当たったんです」

石川「うちもそんなもんで案内人「それはラッキーでしたね」

南台を車で巡る。貧寒な頭

案内人「ここが五郎さんの家」

上野（うむ……）

私の父は、茨城の北の田尻で生まれ、祖父は現在の友部町、祖母は安居の塙という家の出で、そのルーツは秋田にさかのぼる。私の母は、現在玉造から移り住み、祖母は出島の出である。

Y軸とZ軸とS軸とが交わつたような現在に私がいるわけでも、私自身石岡に住んでいるのが不思議に思うときがある。

土地を語ることは、生活を語ることだ。

この日本において、万感の思い無しで土地を語ることは

石岡に吹き始めた首都圏からの風



・ イヤンピュー

ひまわり談話室 (69)

市議会第3回定例会

平成元年市議会第3回定例会が、9月18日から26日までの九日間、市議場で開かれました。

この定例会では、四億千九百万円の平成元年度一般会計補正予算案、市税条例の一部を改正する条例の制定など十二議案が原案どおり決まりました。

補正予算の主なものは、生涯学習の里建設費、電算システム委託費など。

昭和63年度一般会計と特別会計（授産所・国民健康保険・簡易水道事業・下水道事業・駐車場・老人保険・都市計画事業・石岡駅東土地区画整理事業）の歳入歳出決算認定案については、市議会決算特別委員会を設置し、審査することに決定しました。



▲Pakariki Taito area from Flora-Lar City Nantai construction site.



文化・スポーツ

★図書館 4-1507 ★府中地区公民館 4-1530 ★東地区公民館 6-6503 ★城南地区公民館 6-3341

県発明工夫展で 石岡市から17作品が入選

第三十三回県発明工夫展が
十月十九日から二十二日まで
開催。二十三日産業会館で表

水戸市・ボンベルタ伊勢甚で
駒の動かない将棋盤のふた

茨城県議会議長賞
下川辺治之(石岡小)
すぐぬけるお風呂の栓
岩田博司(三村小)

駒の動かない将棋盤のふた

(初)発明協会茨城県支部長賞

大橋孝信(三村小)

くつ乾燥器

寺尾美香・信田聰美・
梅里ーゴーランド

●優秀賞

越智公章(東小)

磁石式キー・ホルダー

出端恭子(三村小)

水筒受けつきボット台

菊地陽子(城南中)

角度自在懐中電灯

沼尻真理(城南中)

色や模様が変わる正多面体

●優良賞

水筒受けつきボット台

菊地陽子(城南中)

角度自在懐中電灯

沼尻真理(城南中)

色や模様が変わる正多面体

●優秀賞

水筒受けつきボット台

菊地陽子(城南中)

角度自在懐中電灯



▲ガールスカウトたちが“ときわ路乗車マナーキャンペーン”（10月8日）

JR常磐線の乗車マナーを良くしよう、石岡のガールスカウト茨城12団などが石岡駅を中心に、かわいいキャンペーン活動を行いました。



▶巨大なスズメバチの巣に不思議な模様
塙沢勇さん(東大橋)宅の2階の下に、巨大なスズメバチの巣が出現しました。4月に近所の人が気がついたもので、今は直径が縦約70cm、横約50cmになりました。近づくことができないので、塙沢さんは、ハチがいるくなる時期まで巣を取り除くのを待つそうです。



▼慈翼館の入所者へ演奏会とパンのプレゼント（10月7日）

JR東日本水戸支社吹奏楽団による演奏会が、救護施設慈翠館で行われました。集まった入所者・心身障害児父母の会・朋友園の全員には、JRのパン屋さん「モンタニエ」から焼きたてのパンのプレゼント。演奏に合わせて演歌を口づさむ方も多め、おいしいパンの香りの中、集まった方々は楽しげなひとときを過ごしました。



◀ 東電石岡支店でなつかしの写真展が開催!

まちの できごと

●落葉をふんで6P●

和太鼓の競演、仮面ライダー／ブラックショヨー、着物着付けショヨー、ふあふあダックス、うなぎのつかみ取り、金魚すくいなど、盛りだくさんの内容に、集まつたこどももおとなも大満足の一日至しました。

▶商工祭が盛大に開催（11月3日）



府中三 赤津美智子
 木の実独樂(まづ)けは意地失せやく
 東光台一 内田千代子
 古墳にて捨いし木の実かみてみる
 水久保 大倉 照子
 月光に碎石の山まつ二つ
 国府四 太田 緑
 政党はいづれも不信木の実降る
 貝 地 小池つと夢
 月光に案山子の笠の黒光り

文書
しおか

國府四 太田 緑
いづれも不信木の実降る
貝地 小池つと夢

木の実 独樂(まづば)は意失せやく
東光台一 内田千代子
古墳にて捨いし木の実かみてみる
水久保 大倉 照子
月光に碎石の山まつ二つ

咲いたリンドウ 秋の空
國府六 岩崎 山水
掘つたお諸も園児の顔も
泥にまみれた 秋の空

県柏市で六年間
教鞭を執り、取
手市立永山小学校
校から南小学校
へ赴任して五年。
趣味は、ゴル
フ。自称「ハ
ーフ41の良い成績」です。

スポーツの大好きな武川先
生は、「子どもといっしょに、
一つの目標を持つてできるこ
とが楽しい」と、陸上クラブ
で頑張っています。



ほくうの名物先生

59

●南小学校 武川 武先生(36)
八郷町上曾から通勤する武川先生は、二人の男の子のお父さん。石岡市内を抜けてくるせいか、南小学校まで40分もかかります。

沼尻泰君は、「叱つたりて嫌いな面もあるけど、陸上で練習をするとき熱心なので、良い先生だと思います」「機嫌が悪いと、発狂するんだよ」と、鈴木崇正君。

晴れて雲ない
秋の空 漆谷 星野 正士
若松一 石毛 芦影
澄んだ青さの空のように ヤガイモ掘れば蟬が出てきぬ

「秋の空」「設」 東石岡一 田村 満佐
国府二 篠原 東陽
鎌三丁 研ぎすましたる指の生
とけし砥石と鉄とがにほふ
係は蓮足ルンルン氣分

息のんで当確を待つ木の実落つ
　　泉 町 市川 薫
月光に案山子の笠の黒光り

草の泥湯の湯めぐる魚雷の火
たくましと教へ子ら寝む
　　井 関 田口 房子
サンダルを履くを苦手の老母が

文藝のしおか
▼短歌の部

「41の良い成績」です。

武川先生から六年生の講義へ――「小学校最後を悔い残さないように過ごし、出をいっぱい残して欲しい『学級を明るく照らしてくれる』と、金山良平君。

